
奇迹，终究没有发生。
终场哨吹响的那一刻，古特比似

乎有些走神，或者说，作为石家庄永昌
队主教练，他宁愿眼前的一切都是梦
境，等到自己一觉醒来，他和他的球
队，依然还是那支在中超赛场上征战
的中超球队，那支在联赛第一阶段4胜
5平5负拿到了17分的中超球队。
老队长马修斯将自己的头埋进了

球衣里，已经37岁的他，在这个赛季很
长的一段时间里，在其他外援或者因
为伤病或者因为状态表现欠佳的时
候，一个人扛着整支球队前行；未来将
会怎样，至少在刚刚确定降级的那个
瞬间，他也没有答案，一如没有人知
道，石家庄永昌这支一直低成本运作

的小球队接下来该何去何从，一切暂
时都是未知。
古特比的不甘清楚地写在脸上，

他确实不太明白，为什么有的球队
第一阶段一场比赛没有赢，结果却
可以去争夺第九名；有的球队第一
阶段表现不错，最后却要去保级而
战。不过，在降级已经成为无法改变
的现实之后，古特比也只能承认，自
己的球队最终还是输在了整体实力
的欠缺上面———就在与武汉卓尔队
这场事关生死的决战中，永昌队有
三名绝对主力无法上场，用“弹尽粮
绝”来形容也一点都不为过。“单论
一场比赛，我们不惧怕任何一个对
手，但三四天一场比赛的话，我们的

阵容确实不够。当我们在打造球队
时，我们的预算没法和其他球队相
比，所以如果两场比赛的间隔能稍
微长一些，我们的球队可能会更健
康，就不会出现这么多伤病。”
昨天下午，永昌全队从天津乘坐

高铁返回石家庄，不少球迷自发地前
去迎接他们心目中战斗到了最后一刻
的斗士。与卓尔队比赛结束当晚，石家
庄永昌俱乐部新闻官将俱乐部董事长
的一段话发布在了自己的社交媒体
上：“感谢大家今年辛苦地付出，结局
很遗憾，但我们给今年的中超带来了
很多正能量。下个赛季，离开永昌的，
祝福大家有好的职业前程；留在永昌
的，明年必须给我打回来！”

与石家庄永昌的第二场比赛之
前，压力无疑更多是在武汉卓尔队这
一边。

作为上赛季中超联赛第六名，武
汉卓尔队最终“沦落”到要踢保级附加
赛的地步，至少在今年联赛开始之前，
包括卓尔自己，恐怕没人能想到会是
这样的一个“剧本”。
“在联赛第一阶段，卓尔队总体

来讲表现还算不错，一直到最后阶
段，他们都还有机会打进争冠组，可
能这也让球队上下产生了一种错觉，
觉得跟上海上港和北京国安这样的
强队都有得一打，保级肯定没有什么
问题。”对于卓尔队第一和第二阶段
联赛表现的巨大反差，武汉足球圈一
位资深人士坦言，问题可能更多地还
是出在了球队从上到下的心态上面：
“（第二阶段联赛）第一轮打建业，觉

得随便踢踢就能赢下来，结果被打了
闷棍，然后到了第二轮踢青岛黄海还
没缓过来，一直到被逼上绝路了，总
算是踢出点东西来，早知如此，又何
必当初呢？”

对只有赢球才能拿到0.5个保级
名额的武汉卓尔队来讲，能否“续命”
的全部指望，都在11日下午与石家庄
永昌队的这场比赛当中。“不管是谁，
上去了就是拼命的！”比赛开始之前，
不管俱乐部管理层还是卓尔队教练
组，在与队员进行交流的时候，都把
“拼”字放到了最重要的位置上面，而
卓尔球员也确实在这场生死战中展
现出了与以往不同的精神面貌，并且
最终凭借着外援埃弗拉打进的两粒
进球战胜了对手，以两回合2比1的总
比分成功“续命”，暂时把一只脚留在
了中超。
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续命 卓尔一只脚留在中超
2018年5月的那个晚上，当武汉球

迷在杭州黄龙体育场外高举着“卓尔
携手绿城冲超”的横幅、引来绿城球迷
阵阵掌声喝彩声的时候，他们一定不
会想到，两年之后，原本一个在中超一
个在中甲的这两支球队，被一双叫做
“命运”的大手同时送上了那个叫“冲
超”的舞台，拔刀相见，不死不休！
对于苏州，武汉卓尔队的球员不

会感到陌生，今年中超联赛第一阶段，
他们在那里驻扎了两个多月；而在保
级生死战中赢下石家庄永昌队之后，
他们不但拿到了从大连到苏州的机
票，也拿到了事关他们能否最终留在
下赛季中超的0.5个“中超”名额，这些
也足以让他们在接下来的这项被命名
为“2020赛季中国足球协会超甲升降

级附加赛”的两回合比赛当中，多少找
到了一些“主场”作战的感觉。

根据赛程，卓尔与绿城的首回合
比赛在11月18日，开球时间为19时35
分；四天之后，同样在苏州奥体中心，
两队将进行第二回合较量，两场比赛
总成绩占优者晋级中超，负者只能参
加下赛季的中甲联赛。

作为曾经在中甲赛场上厮杀多年
的“老冤家”，即将再次成为对手的这
两支球队相互之间并不陌生，而从两
队过往交手的战绩来看，武汉卓尔队
应该占据一定的心理优势，毕竟在
2018赛季的冲超之争中，同样作为最
具实力的两支球队，武汉卓尔正是凭
借着9月份在“天王山之战”中的胜利，
最终扩大了积分领先优势、一举成功

冲超的。此后的一个赛季，“分道扬镳”
的两支球队走出了完全不同的两道轨
迹：武汉卓尔队在主教练李铁的带领
下，在中超踢得风生水起，并且最终排
名第六，成为上赛季最大的一匹黑马。
而浙江绿城在冲超关键时刻功亏一
篑，在中甲积分榜上同样排名第六。
或许是排名上的巧合，让卓尔和

绿城在2020赛季再一次站到了同一
条“起跑线”的后面，成为了升降级附
加赛的两个主角。从两支球队的纸面
实力和竞技状态来看，刚刚经历了保
级生死战的武汉卓尔队相对占优，但
是考虑到附加赛执行的是中甲联赛外
援政策，每场比赛只能上两名外援，这
样的变化，或许会成为影响比赛走势
和结果的“X因素”。

李行哭了，抑制不住地哭了。

差不多两年前的这个时候，李行也哭

过，不过那一次，同样作为武汉卓尔队的

场上队长， 他是因为球队冲超成功落的

泪，而不是像这次在大连这样，为了自己

的球队在两回合?赛中2?1?胜了石家

庄永昌队的“不容易”而哽咽。

不甘心也好， 想不明白为什么也好，

对李行和他的武汉卓尔队来讲，眼下最需

要做的，并不是反思和总结，而是全力以

赴打好接下来与浙江绿城队的两场升降

级附加赛，把至今仍然陷在保级泥潭里的

另外一只脚拔出来，踏踏实实地踩到属于

中超的这个“舞台”上面。
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不是领队，也不是助理教练，下半
时替补上场的老队长李行，不但主导
了最后关头制胜进球的那次进攻，也
成为了稳住动荡中的武汉卓尔队这艘
大船的“压舱石”。

在向现场观战的球迷致谢之后，
从教练到工作人员再到球员，卓尔队
所有人围成了一个圈———尽管对他们
来讲，现在还远远没到可以为这个赛
季画上一个句号的时间，但是每个人
的心里都很清楚，要想留在中超，他们
必须要做出改变。

几次努力平复情绪之后，李行依
然有些哽咽：“还有两场，大家一定要
拼命！我们要留在中超，为了这一个
名额，拼尽所有！谢谢我们团队的每
一个人，我们都是好样的，但是还有
两场比赛，我相信我们可以、我们也

值得留在中超的舞台！”而卓尔领队
庞利在参加赛后新闻发布会时也表
示，属于卓尔队的战斗还没有结束，
全队上下会在接下来的两场比赛中
全力以赴：“我们第一阶段开局很不
错，但是后来外援相继受伤，所以球
队受到了影响，现在球队所有人都在
努力恢复，都希望上场比赛。我觉得
名次不是主要的，主要是球队的精
神，相信后面的比赛我们也会团结到
一起，奋斗到最后一刻。”
“无论发生什么事情，我们都会战

斗到最后！”从大连重回苏州之前，外
援埃弗拉用这样的一份“战斗宣言”告
诉所有的人，属于武汉卓尔队真正的
决战，就要来了。”

心若在，梦就在，只不过是从头再
来。

“我们值得留在中超”

冤家重聚，卓尔绿城谁都没有退路

空砍四胜五平……永昌先走一步


